

Resoluciones
Cartas
Peticiones



393

MUNICIPIO DE LA HABANA

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA CIUDAD

SECCIONES

- 1 - ARCHIVO HISTORICO MUNICIPAL
2 - BIBLIOTECA HISTORICA CUBANA
Y AMERICANA

(ABIERTOS AL PÚBLICO
DE 8 ½ A. M. A 1 P. M.)

3 - PUBLICACIONES

CUADERNOS DE HISTORIA HABANERA
ACTAS CAPITULARES DEL AYUNTA-
MIENTO DE LA HABANA
HISTORIA DE LA HABANA
COLECCIÓN HISTÓRICA CUBANA Y
AMERICANA

Con la resolución que se dicta habrá de cumplirse la recomendación del Historiador de la Ciudad de La Habana, Emilio Roig, de 30 de junio de 1938 referente al cambio de nombre de la calle de Someruelos por Aponte, entre otras, y con la observancia del Decreto Ley No. 511 de 13 de enero de 1936 que regula el cambio de nombre de las calles.

En dicho informe la parte correspondiente a la calle de Someruelos dice:

SOMERUELOS

Así llamada por don Salvador de Muro y Salazar, marqués de Someruelos, gobernador de esta Isla desde 1799 a 1812, cuyo nombre no puede ser grato a los cubanos de nuestros días, ya que, durante su gobierno, reprimió drásticamente la conspiración de los negros esclavos de la Isla, en demanda de su libertad y contra el trato brutal y sanguinario que recibían por parte de sus amos, tanto en las poblaciones como en los campos; conspiración que dirigió el negro José Antonio Aponte, quien, en unión de varios de sus compañeros y secuaces, fué detenido, recibiendo todos después de crueles torturas, la muerte en garrote vil.

De acuerdo, pues, con la Base segunda, es necesario suprimir el nombre de Someruelos, y recomendamos se de, en su lugar, el de APONTE, porque bien merece José Antonio Aponte, desbrozado como se encuentra ya su nombre de las falsas leyendas con que lo estigmatizó el espíritu esclavista y reaccionario de la Colonia, recibir de la actual generación ese bien sencillo y modesto homenaje de que su nombre figure en la misma calle que antes ostentaba el de su despiadado asesino, por el gesto magnífico que llevó a cabo de organizar una revolución que perseguía la más humana y justa finalidad de conseguir la libertad de

PATRIMONIO
DOCUMENTAL

OFICINA DEL HISTORIADOR
DE LA HABANA



MUNICIPIO DE LA HABANA

OFICINA DEL HISTORIADOR DE LA CIUDAD

SECCIONES

- 1 - ARCHIVO HISTORICO MUNICIPAL
- 2 - BIBLIOTECA HISTORICA CUBANA Y AMERICANA

3 - PUBLICACIONES

- CUADERNOS DE HISTORIA HABANERA
- ACTAS CAPITULARES DEL AYUNTAMIENTO DE LA HABANA
- HISTORIA DE LA HABANA
- COLECCIÓN HISTÓRICA CUBANA Y AMERICANA

(ABIERTOS AL PÚBLICO DE 8 ½ A. M. A 1 P. M.)

los hombres de su raza y poner término a la durísima explotación de que eran víctimas, ofrendando su vida en aras de esa noble idea al ser ejecutado, así como sus compañeros de conspiración, Lisundia, Chacón y Barbier, por orden de Someruelos, en la mañana del 9 de abril de 1812, exhibiéndose la cabeza de Aponte, "para escarmiento de sus semejantes", según rezaba el bando de Someruelos dado el 7 de ese mes y año, en la casa donde aquél residía, al comienzo de la Calzada de San Luis Gonzaga, hoy Avenida de Bolívar y Padre Varcla.

Acuerdo enviado a José A. Naranjo, en 27 de mayo de 1964.

